

Penerapan Parenting Education Melalui Sosialisasi Terhadap Ibu-Ibu PKK Di Dukuh Manukan Desa Sindon

Implementation of Parenting Education through Outreach to PKK Mothers in Dukuh Manukan, Sindon Village

Annisa Dian Kharisma¹, Faqih Purnomosidi²

Program Studi Psikologi Fakultas Sosial Humaniora dan Seni Universitas Sahid Surakarta

Jl. Adi Sucipto No 154 Jajar Surakarta

email : annisadiankh02@gmail.com¹, faqihpsychoum26@gmail.com²

Article History:

Received: 24 September 2023

Revised: 23 Oktober 2023

Accepted: 28 November 2023

Keywords: *parenting education, socialization, how to educate and guide children.*

Abstract : *Parenting is a learning process in the form of care between parents and children by fulfilling all their needs. Parenting education has big influence on children's development and to improve children's character. Parents are asked to be active and effective in educating children. Parents also have to control their children more at home and when using cellphones. One of the factors causing children to use cellphones is that children become disobedient to their parents. The method of this service is lectures and discussions. The method of this service is providing explanation and understanding and tips on how to educate and guide children in Dukuh Manukan. The conclusion from the dedication carried out by the author is that parenting education is very effective in educating and guiding children so that children become closer to their parents.*

Abstrak

Parenting merupakan proses pembelajaran berupa pemeliharaan antara orang tua terhadap anak dengan memenuhi segala kebutuhannya. Parenting education sangat berpengaruh besar terhadap perkembangan terhadap anak serta untuk meningkatkan karakter anak, orang tua diminta untuk aktif dan efektif dalam mendidik anak. Orang tua juga harus lebih banyak mengontrol anak ketika di rumah dan penggunaan handphone. Salah satu faktor penyebab anak penggunaan handphone ialah anak menjadi tidak patuh kepada orang tua. Metode dalam pengabdian ini adalah ceramah dan diskusi. Hasil dari pengabdian ini adalah memberikan penjelasan serta memahami dan tips tips bagaimana cara mendidik serta membimbing anak di Dukuh Manukan. Kesimpulan dari pengabdian yang dilakukan oleh penulis yaitu parenting education sangat efektif dalam mendidik dan membimbing anak sehingga anak menjadi lebih dekat kepada orang tua.

Kata kunci : parenting education, sosialisasi, cara mendidik serta membimbing anak.

1. PENDAHULUAN

Parenting merupakan proses pembelajaran berupa pemeliharaan antara orang tua terhadap anak dengan memenuhi segala kebutuhannya. *Parenting education* mengajarkan tentang mendidik anak yang baik dan sesuai dengan perkembangan anak, sehingga tujuan dari *parenting education* adalah keterampilan atau skill orang tua dalam mendidik dan membimbing anaknya dengan baik agar berkembang sesuai dengan tugas dan tahapan dan perkembangan (Lutfia, 2019).

* Annisa Dian Kharisma, annisadiankh02@gmail.com

Parenting sangat efektif dalam meningkatkan karakter anak. Hal itu akan berjalan dengan baik jika anak sudah mulai percaya dengan orang tua, karena anak akan beranggapan bahwa orang tua adalah sebagai panutan. Dengan demikian, anak tidak akan menjadi terpengaruh dengan terhadap hal-hal negatif dari perkembangan digital. (Hidayati et al., 2022). *Parenting* yang sesuai akan menghasilkan anak yang berkualitas dan juga karakter anak akan terbentuk dengan baik, sehingga lingkungan keluarga terasa sangat bermakna bagi anak. Begitu juga sebaliknya, orang tua yang tidak membimbing anaknya di rumah dan selalu berbicara kasar kepada anak, maka anak akan bersikap emosional, sering berkelahi, dan sulit bersosialisasi dengan orang lain, sehingga tugas perkembangan anak tidak akan berjalan dengan baik (Sunaengsih, 2020). Permasalahan-permasalahan dalam perkembangan anak juga akan muncul, seperti kasus tawuran, perkelahian antar teman dan membolos saat berada di sekolah (Kurniawan & Hermawan, 2019). Hal tersebut tentunya akan menjadi permasalahan bagi orang tua dan anak jika tidak ada *parenting education* yang dilakukan di lingkungan keluarga dan masyarakat.

Hurlock mengatakan bahwa *parenting education* sangat diperlukan di era digital ini. Selain model bagi anak, orang tua juga dapat mengetahui perkembangan anak serta membantu tugas perkembangan anaknya. Peran orang tua adalah mengawasi dan mengontrol penggunaan telepon pintar sesuai kebutuhan anak, jika anak tersebut dapat memanfaatkan telepon pintar sesuai kebutuhannya bahkan dapat membuat sebuah inovasi seperti aplikasi belajar yang menarik merupakan hal yang positif, sehingga peran orang tua keluarga harus mendukung anak dalam melakukan kegiatan yang positif (Rofiq & Nihayah, 2018).

Orang tua merupakan guru pertama yang dijumpai anak, yang membentuk karakter anaknya, serta yang mengenalkan anak tentang cara bersosialisasi yang baik kepada lingkungannya (Damayanti et al., 2021). Karakter anak yang baik dibentuk dari didikan orang tua di rumah (Rahmat, 2018). Hal itu karena keluarga merupakan pendidikan pertama, maka orang tua berperan penting terhadap perkembangan anak selanjutnya sesuai dengan nilai karakter yang diajarkan. Tugas orang tua tidak hanya mendidik anak, tetapi juga melindungi serta memnerikan nilai-nilai karakter yang positif untuk anak.

Kebanyakan pola asuh yang dilakukan oleh keluarga sering kali dilakukan dengan cara *autodidak*. Pengalaman atau pengetahuan pola asuh ini kebanyakan diperoleh dari nenek moyang secara turun temurun. Pola asuh ini dilakukan sebagai panutan karena memang belum ada pendidikan secara formal tentang parenting. Sehingga membuat para orang tua masi

Dengan adanya permasalahan tersebut maka penulis tertarik mengadakan pengabdian dimasyarakat dengan mengadakan sosialisasi *parenting education* yang bertujuan untuk memberikan gambaran serta tips-tips *parenting education* yang berguna bagi ibu-ibu PKK Dukuh Manukan Desa Sindon.



Gambar 1. Ice Breaking



Gambar 2. Penyampaian Materi



Gambar 3. Diskusi dan tanya jawab

2. METODE PENGABDIAN

Metode dalam pengabdian ini dibagi menjadi beberapa tahap yaitu :

1. Tahap perkenalan yang dilalui dengan ice breaking terhadap Ibu-Ibu PKK yang dilakukan oleh penulis.
2. Tahap yang kedua adalah tahap penyampaian materi *Parenting education*.
3. Tahap yang ketiga adalah tahap diskusi dan tanya jawab yang dilakukan oleh penulis beserta ibu ibu PKK.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari pengabdian yang dilakukan penulis dengan adanya sosialisasi *parenting education* dapat memberikan penjelasan serta memahami dan tips tips bagaimana cara mendidik serta membimbing anak, misal dalam memantau belajar anak, mempersiapkan makanan, perlengkapan sebelum dan sesudah sekolah.

Parenting education sangat berpengaruh dalam perkembangan serta karakter anak. Berdasarkan dari hasil diskusi dan tanya jawab antara peserta dengan penulis, orang tua sudah cukup paham tentang pentingnya *parenting education* dan mengerti tentang bagaimana cara mendidik anak dengan efektif sesuai dengan perkembangan anak dan juga

perkembangan zaman,yang tidak hanya sebatas pola asuh dari turun temurun nenek moyang.

Adapula penggunaan handphone yang menjadi salah satu penyebab ketidakpatuhan anak kepada orang tua anak menjdai berani dan melawan orang tua ketika sedang asik bermain handphone. Maka dari itu peran orang tua sangat penting untuk bagaimana bisa mengajarkan hal hal positif kepada sang anak.

Manfaat sosialisasi tentang *parenting education* ini tidak hanya untuk orang tua saja tetapi untuk anak juga. Contohnya anak menjadi lebih terbuka dengan orang tua,anak menjadi banyak kegiatan positif yang didukung orang tua, anak tidak akan ragu yerhadap orang tuadan juga anak lebih mudah bersosialisasi dengan lingkungan yang ada disekitarnya.

Kegiatan pengabdian masyarakat program studi Psikologi Universitas Sahid Surakarta ini dilaksanakan selama 1 hari pada hari Minggu,3 Septemer 2023 dirumah salah satu Ibu-Ibu PKK dan dihadiri oleh kurang lebih 50 orang yang menjadi peserta sosialisasi *parenting education* . Semua peserta mengikuti kegiatan pengabdian masyarakat ini dengan antusias karena diharapkan dengan kegiatan pengabdian masyarakat ini akan terjalin hubungan kerjasama yang baik.

4. KESIMPULAN

Parenting education sangat penting bagi perkembangan anak. Tujuan dari *parenting education* ini ialah untuk memberikan penjelasan,gambaran serta tips-tips mendidik anak secara efektif.

Kelebihan dari pengabdian ini para orang tua khususnya Ibu-Ibu PKK menjadi lebih menguasai serta paham mengenai *parenting education*.

Keksurangan dalam pengabdian ini adalah tempat pelaksanaan sosialisasi masih minim sehingga tidak dapat menayangkan layar proyektor untuk menampilkan PPT.

5. SARAN

Dalam saran ini, penerapan yang dilakukan penulis masih sangat terbatas dan membutuhkan banyak sekali saran dan masukan untuk penulis khususnya, untuk selanjutnya meneliti dan mengkaji lebih dalam lagi secara komperhensif tentang *Parenting Education* Di Dukuh Manukan Desa Sambiroto.

6. UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak yang sudah terlibat dalam kegiatan pengabdian di Dukuh Manukan khususnya dari Ibu-Ibu PKK yang telah bersedia mengikuti kegiatan ini. Semoga akan ada pembahasan – pembahasan yang menarik lainnya dari sudut pandang penulis lainnya.

DAFTAR PUSTAKA

- Damayanti, E., Ahmad, A., & Nurhasanah, N. (2021). *Meningkatkan Kesadaran Pengasuhan Anak di Era Digital Melalui Ceramah Berbasis Multimedia*. *Martabat: Jurnal Perempuan Dan Anak*, 5(1), 36–59. <https://doi.org/10.21274/martabat.2021.5.1.36-59>.
- Hidayati, N., Aziza, S., Hady, N., & Ode, W. (2022). *Smart Parenting Pada Era Digital*. *AMMA : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(06), 685–688.
- Kurniawan, H., & Hermawan, R. (2016). *Program Parenting Untuk Membentuk Karakter Anak Usia Dini Di Lembaga Pendidikan Anak Usia Dini*. *As-Sibyan. Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 1(01), 29-39.
- Laely, K., Istiningsih, G., Pramita, Y. D., & Ifitah, S. N. (2017). *Parenting Pengasuhan di Era Digital dalam Rangka Mendukung Terwujudnya PKBM (Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat) di Daerah Miskin*. *Proceeding 6th University Research Colloquium 2017: Seri Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1–8 <http://journal.ummg.ac.id/index.php/urecol/article/view/1560>
- Lutfa, A. (2019). *Pendidikan Keluarga untuk Menyiapkan Era Society 5.0*. *Carbohydrate Polymers*, 6(1), 5–10.
- Rahmat, S. T. (2018). *Pola Asuh yang Efektif dalam Mendidik Anak di Era Digital*. *Journal Education and Culture Missio*, 10(2), 143. <https://repository.stikipsantupaulus.ac.id/122/1/Artikel-jurnal-missio>.
- Rofiq, A., & Nihayah, I. (2018). *Komunikasi Sebagai Modal Utama Orang Tua Dalam Pembentukan Kepribadian Anak*. *OSF Preprints*, 1–15.
- Sunaengsih, C., Karlina, D. A., & Maulana, M. (2020). *Penyuluhan Mengenai Pentingnya Parenting Dalam Membentuk Karakter Anak*. *Jurnal Pasca Dharma Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 10-15.